

“L'AUDACE DE MARIE...” Assomption de la Vierge Marie

Marie effacée, Marie qui garde les évènements dans son cœur et ne dit mot... Nous venons d'entendre le Magnificat, et cela ne correspond pas vraiment à cette image de Marie que l'on nous “vend” depuis des siècles.

Le Magnificat condense toute l'audace de Marie, toute la radicalité et la force évangélique qui, parce qu'elle caractérise le Fils, devient celle de la mère. Les paroles de Marie résonnent des Paroles de feu que prononcera Jésus. Quel autre discours annonce avec autant de force la Bonne Nouvelle qu'elle porte en elle ?

Au centre de son propos, celui dont elle loue la toute-puissance d'Amour, la grandeur, la sainteté et à qui elle veut dire toute la gratitude pour les bienfaits qu'elle a reçu de lui : ***son Seigneur.***

Le Magnificat de Marie révèle déjà le discours-programme de son Fils que l'on connaîtra comme ***“Béatitudes”***.

Un Messie qui ***“renverse les puissants de leurs trônes [pour éllever] les humbles” est un Messie hautement subversif qui ne peut que déplaire à tous les Trump, Poutine, Netanyahu, Kim Jong et autres roitelets de la terre.***

Marie inspirée par son Fils dénonce toutes les formes d'humiliation, ***TOUTES***. Celles de son peuple qui courbait le dos sous les exigences de l'occupant romain hier et celles aujourd'hui qui font de ce peuple la victime d'un génocide en règle à Gaza. ***Marie est avec tous ceux qui ont été ou sont dominés, exploités, méprisés pour leur culture, leur couleur de peau, leur sexe, choix de vie ou condition sociale.***

“Sa miséricorde s'étend d'âge en âge...” Les temps sont accomplis. ***Marie nous dit qu'en Christ la libération est pleinement effective.***

À nous de la mettre en œuvre en accueillant son Fils au plus profond de notre cœur et en nous engageant au service des hommes dans ce monde, notre monde.

Ce serait une ***erreur*** de continuer à vouloir enfermer Marie dans une image patriarcale déformée du féminin, dans une vision très étroite de la femme et plus généralement de tous ceux qui sont discriminés, rejettés et exclus.

“L'AUDACE DE MARIE...” Assomption de la Vierge Marie

Face à une mythique et inaccessible Reine des Cieux, Reine des Anges, Modèles des épouses, Vierge Éternelle... ***Marie est d'abord une fille du peuple, proche de ceux qui souffrent qui annonce avec audace à l'humanité la libération par son Fils de toutes les oppressions.***

Le Magnificat est tout entier pétri de la foi ardente de Marie.

Il nous montre une femme ***qui déborde de courage, de lucidité et de dynamisme.***

Marie n'est en rien l'être fade cloîtré dans une soumission niaise, ***elle est la meilleure des amies de celui qui veut croire, de celui qui veut être définitivement libre.*** Cela ne doit en rien diminuer la vénération qu'on peut lui porter, mais au contraire l'exalter.

Les évènements, certaines situations peuvent parfois nous amener à douter... ***Confions-en Marie. Elle nous ramènera toujours au centre, à l'essentiel de ce qui nous fera toujours vibrer, de ce qui nous fera toujours vivre : son Fils.***